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УВАЖАЕМЫЕ МАГНИТОГОРЦЫ, ДОРОГИЕ ЗЕМЛЯКИ! 
О комбинате пишут много, порой противоречиво, нередко даже звучит огульная критика. Чтобы прояснить ситуацию, 

наша газета, учредителем которой является ОАО «ММК», подготовила не только для своих подписчиков, но и для всех 
горожан специальный выпуск, посвященный итогам работы Магнитогорского металлургического комбината в уходящем 
году и перспективным планам на будущее. 

В этом номере руководители комбината рассказывают о том, как выполняются намеченные планы, о ближайших и 
стратегических задачах. Думается, всем магнитогорцам, а не только работникам ММК, небезынтересно знать, что де
лается на градообразующем предприятии. 

Редакция «ММ». 

МЫ ДУШЕМ 
О БУДУЩЕМ ШШ 
Заканчивается кален

дарный год. Год, ставший 
во многом успешным для 
Магнитогорского метал
лургического комбината. 
Согласитесь, что справед
ливо будет подвести чер
ту под уже достигнутым, 
дабы лучше понять, сколь
ко всем нам еще предсто
ит сделать для улучшения 
жизни каждого горожани
на и всего города. 

Комбинат никогда не отде
лял себя от Магнитогорска, по
нимая, что лишь в тесной связ-

9 со всеми горожанами мож-
(о достойно встретить новое 

тысячелетие, помочь друг дру
гу в решении насущных про
блем. , 

И вот тут -то мне хочется 
спросить жителей моего родно
го города Магнитогорска: раз
ве было время, когда интере
сы комбината расходились с 
интересами горожан? Разве 
что-либо стоящее в нашем го
роде могло быть построено, 
введено, приобретено без пря
мого участия и прямой финан
совой поддержки комбината? 

Нет, такого не было никогда 
за все 68 лет существования 
ММК. Не зря наше могучее 
предприятие названо градооб
разующим - от его успешной 
деятельности напрямую зави
сит благополучие всего населе
ния Магнитки. И гарантия это
го благополучия, прежде все
го, в хорошей зарплате, кото
рую без задержек получают 
сами металлурги, ведь их семьи 
— это добрая половина жите
лей Магнитки. Гарантия и в 
том, #что комбинат полностью 
отдает все необходимые нало
ги, а это - зарплата бюджет
ников, пенсия стариков. • 

Государство платит мизер
ную пенсию? Что ж, комбинат 
нашел возможность немного 
поправить и это положение. С 
мая 99-го года мы выплачива
ем ежемесячно по 100 рублей 
своим ветеранам, а с декабря 
начали ежеквартально выпла
чивать по 150 рублей нерабо
тающим пенсионерам здраво
охранения, образования;куль
туры и спорта. 

Когда нынешней осенью в 
квартирах было прохладно, го
рожане говорили: комбинат 
плоховато топит. Жители Маг
нитки, видимо, на генном уров

не помнят: и свет; и тепло, и 
воду, и канализацию в наших 
домах, и движение трамваев 
по улицам г о р о д а все гда 
обеспечивал металлургичес
кий комбинат, все было свя
зано с ним, кормильцем. А 
ведь бывшие коммунальные 
подразделения ММК уже ра
ботают самостоятельно и от
носятся к муниципальным/то 
есть общегородским, служ
бам. И все же горожане в чем-
то правы: львиная доля город
ского бюджета , который се
годня содержит коммуналь
ные службы, - тоже вклад 
ММК. 

А вспомните, сколько наре
каний вызывали всегда рос
сийские дороги . Казалось, в 
нашем государстве никогда не 
кончится неизбывная песня 
«Эх, дороги!». И вот теперь в 
отдельно взятом регионе - в 
Челябинской области - эта 
тема постепенно перестает 
быть актуальной благодаря 
инициативе и усилиям именно 
Магнитогорского металлурги
ческого комбината. Мы уже 
строим дороги европейского 
образца и качества, и в этом 
нетрудно убедиться. 

Кроме того, мы строим жи
лье, лечебные учреждения и 
базы отдыха. Мы развиваем 

* зерно-, мясо- и молокопере-
рабатывающее производство, ' 
а также сеть магазинов, тор
гующих продуктами питания 
местного производства. Мы 
первыми в стране ввели сис
тему кредитования своих ра
ботников и жителей города по 
пластиковым карточкам, ста
раясь смягчить удары перио
д а реформирования обще
ственного строя в стране. Мы 
думаем о будущем Магнитки 
и потому вкладываем немалые 
средства в развитие культуры 
и спорта. 

Вспомните, как когда-то мы 
гордились победами на чем
пионатах мира сборной хок
кейной команды нашей стра
ны, золотыми медалями совет
ских фигуристов! Мы тогда не 
то что мечтать, но и думать не 
смели, что среди этих «золо
тых» ребят возможно появле
ние наших магнитогорских 
спортсменов. Сейчас это - р е 
альность. Подтверждением 
этих слов могут служить успе

хи нашей хоккейной команды 
«Металлург». 

На базе достижений взрос
лого «Металлурга» в Магнито
горске стало реальным разви
тие юношеского и детского 
хоккея, других зимних видов 
спорта. Для этого же мы пост
роили и детский Ледовый дво
рец, и горнолыжный центр в 
Абзакове, и детские ванны в 
плавательном бассейне. Мы 
разработали и уже задейство
вали целую программу под на
званием «Молодежная полити
ка ОАО «ММК». Ее направле
ние-воспитание, образование, 
оздоровление молодого поко
ления всего нашего города. 

Мы думаем о будущем наше
го города и стараемся сделать 
привлекательным его внешний 
облик, начиная с городских 
«ворот» - аэропорта, автомо
бильного въезда в Магнитку. 

Тот, кто имеет возможность 
сравнивать жизнь нашего горо
да с жизнью других регионов 
России, говорит: на фоне все
общего падения производ
ства, неплатежей, обнищания 
нашего государства Магнитка 
сегодня - островок порядка и 
благополучия. Причина такого 
положения вещей - в уверен
ной, последовательной и гра
мотной экономической полити
ке команды ОАО «ММК» - со
временных менеджеров тяже
лой промышленности. 

Мы согласны с этой оценкой, 
но безо всякой тени бахваль
ства или самодовольства, пото
му что понимаем: все, что мы 
сегодня имеем, — результат 
уже выполненной колоссальной 
работы. Предстоит же сделать 
значительно больше. Следова
тельно, потребуется еще очень 
много сил, знаний, умений, кон
тактов. Будет еще много тревог 
и забот, ведь чтобы выстоять и 
удержаться на плаву в услови
ях рынка, наше градообразу
ющее предприятие должно 
производить продукцию миро
вого уровня качества. Без тех
нического перевооружения 
комбината, а значит, без серь
езных финансовых, вливаний в 
его развитие этого добиться 
невозможно - при строитель
стве важнейших производ
ственных объектов использует
ся заемный капитал. 

У ОАО «ММК» вполне до
верительные отношения с за

рубежными инвесторами. Но 
живем-то мы в России. От
сутствие в нашей стране по
литической стабильности и 
законов , г арантирующих 
возврат средств иностран
ным кредиторам, мешает 
нам укреплять отношения с 
з а р у б е ж н ы м и банками , 
сдерживает развитие отече
ственной промышленности в 
целом и ММК в частности. 

Главная задача Государ
ственной Думы -осуществле
ние законодательной власти, 
то есть законотворчество. 
Пора нашим депутатам от уча
стия в теле-шоу переходить к 
серьезной работе. Законо
творчество, по нашему мне
нию, - дело специалистов. И 
потому администрация комби
ната приняла решение на 
предстоящих выборах поддер

жать к а н д и д а т у р у нашего 
земляка, доктора юридичес
ких наук Павла Владимирови
ча Крашенинникова. 

Мы надеемся, что комби
нат заслуживает .доверия 
магнитогорцев. Сегодня мы 
нуждаемся в поддержке зем
ляков и рассчитываем, что 
жители г о р о д а правильно 
оценят и разделят наш вы
бор. В том числе и в нынеш
ней политической кампании. 



НАЛОГИ, ФИНАНСЫ 

Время работает на трудо
любивых, умелых, энергичных 
и решительных. На пороге 
двадцать первого века и ново
го тысячелетия Магнитогор
ский металлургический комби
нат лидирует в отрасли по ди
намике развития, приросту 
производства и является ве
дущим среди российских пред
приятий черной металлургии в 
реализации социальных про
грамм. 

Совет директоров ОАО «ММК» 
определяет направления стратеги
ческого развития комбината, остав
ляя исполнительной дирекции и 
Правлению ОАО «ММК» вопросы 
тактики. Как высший орган акцио
нерного общества, он заботится не 
только о производстве миллионов 
тонн чугуна, стали и проката (хотя 
именно на результатах производ
ственной деятельности базируется 
экономика предприятия), но, преж
де всего, о том, чтобы в XXI веке 
ММК стал многопрофильной холдин
говой компанией, деятельность ко
торой охватит не только Магнито
горск, но и прилегающие сельскохо
зяйственные районы. На ноябрьс
ком заседании Совета директоров 
принято решение о создании в 
структуре металлургического ком
бината нескольких мощных комплек
сов по различным направлениям де
ятельности. Так, например, создан 
комплекс глубокой переработки ме
талла, механоремонтный комплекс, 
строительный, энергетический, ком
плекс торговли и производства про
дуктов питания. Объединяя дей
ствующие предприятия одного про
филя, каждый из перечисленных 
комплексов даст им новые возмож
ности развития, повышения эффек
тивности работы, обеспечит дости
жение лучших результатов. 

Совет директоров имеет единую 
позицию в вопросах реконструкции, 
дальнейшего технического перево
оружения комбината, в решении со
циальных вопросов. Стратегией раз
вития металлургического комбина
та стало интенсивное обновление 
производственных мощностей всех 
основных переделов. Устанавлива
ется современное оборудование, 
внедряются доселе не виданные в 
России технологии. 

Давайте вместе посмотрим. Кок
сохимическое производство. В мае 
нынешнего года пущен в эксплуата
цию цех комплексной очистки кок
сового газа, заметно улучшивший 
экологию в Магнитогорске, в нояб
ре задействована восстановленная 
первая коксовая батарея, добавив
шая в производство 500 тысяч тонн 
кокса в год. 

В. Егоров и губернатор 
области П. Сумин. 

И так можно называть новые объек
ты по каждому переделу: первая до
менная печь, ныне ремонтируемая 
вторая домна, третий конвертер, ус
тановка десульфурации и «печь-
ковш». В перспективе — новые маши
ны непрерывной разливки стали, ко
торые в соответствии с контрактом 
поставит на -ММК Ураямаш. В сорто
вом цехе скоро начнется монтаж куп
ленного сортопрокатного стана,про
дукцию которого с нетерпением ждут 
и калибровщики, и метизники. Проект 
организации производства труб 
большого диаметра для нужд Газп
рома на мощностях нашего комбина
та получил поддержку премьер-мини
стра РФ В. Путина в ходе его рабо
чей поездки в Магнитогорск. 

Все недавно сданные объекты 
строились в основном за счет соб
ственных средств комбината. Новые 
объекты ММК — и пущенные в эксп
луатацию, и те, что еще в стадии ре
ализации и в проектах — это новые 
высокооплачиваемые рабочие места 
для магнитогорцев, это стимулы К по
лучению качественного образования 
и воспитанию в себе трудолюбия, 
дисциплинированности, умения рабо
тать в коллективе для достижения об
щих целей. 

Совет директоров ОАО «ММК» ви
дит необходимость строительства 
дорог внутри города и за его преде
лами, возведения комфортабельного 
и доступного по цене жилья для маг
нитогорцев. Принципиальна позиция 
Совета директоров в социальной сфе
ре. Многое поменяли в нашей жизни 
последние годы экономической не
стабильности. Российские предприя
тия под грузом проблем избавлялись 
от объектов социальной сферы. В ре
зультате работники этих предприя
тий теряли привычные социальные 
блага. ММК не только сохранил свои 

объекты, но и интенсивно их разви
вает — новые комфортабельные кор
пуса в домах отдыха, горнолыжная 
база, сеть детских оздоровительных 
лагерей, здравница в Ессентуках и 
прочее. 

Иностранные специалисты, приез
жающие к нам с деловыми предложе
ниями (а многие фирмы с мировой из
вестностью и самой высокой репута
цией стремятся к сотрудничеству с 
ММК), с удивлением видят на высших 
постах молодых руководителей — 
директора по экономике, финансам и 
инвестициям Игоря Виера, главного 
инженера Евгения Карпова, директо
ра по персоналу и социальным про
граммам Александра Маструева, но
вых молодых начальников цехов, ру
ководителей важнейших для деятель
ности ОАО «ММК» отделов и служб. 
Такова кадровая стратегия на ММК: 
зрелый накопленный опыт объединя
ется с энергией молодых и самыми 
современными знаниями. Потенциал 
коллектива металлургического комби
ната — колоссальный. Талант каждо
го человека востребован, его труд по 
достоинству оценен, он здоров и бла
гополучен — это вполне достижимые, 
реальные цели кадровой политики 
ОАО «ММК». 

Когда говорят «Магнитка», что 
имеют в виду? Наверное, и комбинат, 
и город. Оставить проблемы Магни
тогорска городской и районным ад
министрации? Но тогда рано или по
здно, не решенные из-за дефицита 
бюджетных средств, они ударят и по 
самому комбинату. Простой тому при
мер — аэропорт. Не будь принципи
альной позиции комбината по этому 
вопросу, Магнитка подобно многим 
российским городам осталась бы без 
авиасообщения. Не будь у ММК 
принципиальной позиции по исполь
зованию дорожного налога, средства 
уходили бы из города, оставляя Маг
нитке дорожную безнадегу. Если бы 
комбинат не вел нынешней продо
вольственной политики, то полки ма
газинов и рыночные прилавки мгно
венно бы оскудели. Приезжие видят: 
в Магнитке люди хорошо одеты. У на
селения высока покупательская спо
собность. Это заметно. Этого нет во 
многих российских городах. 

Совет директоров ММК не делит 
город и комбинат, не делит жителей 
Магнитки на работников предприя
тия и остальных. Благополучие горо
да определяется благополучием ком
бината. Это понятно нынче всем. 
Благополучие прилегающих сельских 
районов тоже напрямую связано с 
комбинатом. Нетрудно увидеть тес
ную связь положения дел на ММК с 
устойчивостью жизни области, реги
она, влияние нашего металлургичес
кого комбината на российскую эко
номику. Время спрашивает с нас за 
всю Россию. Нам с вами вместе ре
шать ее судьбу. 

А. Морозов с иностранной делегацией 

В течение нескольких лет 
Магнитогорский металлурги
ческий комбинат увеличивает 
производство. Этому в нема
лой степени способствует ра
зумная экономическая полити
ка руководства Челябинской 
области. В этом году метал
лурги Магнитки увеличили про
изводство стали на один мил
лион тонн, товарной продукции 
- на 760 тысяч тонн. Соответ
ственно увеличиваются и на
логовые платежи в бюджеты 
всех уровней. Плановое отчис
ление налогов в областной 
бюджет в этом году должно 
было составить 413 млн руб. 
Благодаря росту производства 
на ММК налоговые платежи 
комбината увеличились в два с 
половиной раза. 

Не секрет, что промышленный 
Урал является донором для многих 
регионов России, которым необхо
димы дотации. Прежде значитель
ная часть заработанных средств 
безвозвратно «уходила» в Москву, 
а самой Магнитке оставались лишь 
крохи. 

Благодаря тесному взаимодей
ствию и полном^ взаимопониманию 
с администрациями Челябинской об
ласти и Магнитогорска удалось орга
низовать целевое использование ча
сти налоговых платежей ОАО 
«ММК». Это касается и отчислений 
в областной дорожный фонд. Благо
даря поддержке администрации Че
лябинской области и особенно на
чальника главного управления до
рожного хозяйства Челябинской об
ласти Р. В. Ванунца практически все 

На средства ММК строятся международные аэропорты и храмы, приобретается новейшее медицинское оборудование.. . 
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средства, со
бранные с пред
приятий Магни
тогорска, на
правляются на 
финансирование 
дорожно-строи
тельных работ в 
Магнитогорске и 
прилегающих 
районах. Это по
зволило создать 
мощную произ
в о д с т в е н н у ю 
базу и большой 
работоспособ
ный коллектив 
ЗАО «Южура-
лавтобан», спо
собный строить 
и ремонтировать 
не менее 40-45 
километров до
рог В ГОД. I 

В 1999 году 
«Южуралавтобан» из целевых нало
говых отчислений освоил 234 млн 
руб. Это, в первую очередь, рекон
струкция автодороги Южноуральск-
Магнитогорск и строительство 
объездной дороги вокруг Магнито
горска. Ежегодный план строитель
ства дорог утверждается с Радиком 
Ванунцом, который предложил на 
нашей недавней встрече увеличить 
объемы дорожно-строительных ра
бот, привлекая «под крыло» «Юж-
уралавтобана» новых подрядчиков. 

Нельзя не отметить еще одно 
знаменательное событие - в этом 
году пущена дорога Магнитогорск-
Ьелорецк. Инициатора строитель
ства новой дороги - руководство 
ММК - поддержали руководители 
Башкортостана и Челябинской об
ласти. Многие предприятия, как в 
Магнитке, так и в Башкортостане, 
заинтересованы в этом строитель
стве. Магнитогорцы получили воз
можность буквально за четыре часа 
добираться до столицы соседней* 
республики, с которой нас связыва-^т» 
ют тесные партнерские.отношения. 

Магнитка преображается, жизнь 
горожан становится комфортнее — 
и все это благодаря целевому ис
пользованию заработанных комби
натом средств. Об изменении нало
говой политики государства в отно
шении промышленных предприятий 
спорят давно. А воз и ныне там... 
Благодаря инициативам, с которы
ми выступило руководство ОАО 
«ММК», а главное —поддержке гу
бернатора Челябинской области 
Петра Ивановича Сумина, эти про
екты получили конкретное воплоще
ние, а значит, есть стимул работать. 
Ведь впереди - новые проекты. 



ПРОИЗВОДСТВО, СБЫТ 

з-амеатшеш 

Заканчивающийся год полу
чился удачным. Сразу же с ян
варя мы нарастили производ
ство и достигли рубежа в 600 
тысяч тонн металлопроката. 
Это было большое достижение 
металлургов Магнитки, много 
лет не имевших таких серьез
ных объемов выпуска и отгруз
ки металлопроката. Динамика 
производства соблюдалась в 
течение всего текущего года. 
Уже в октябре мы отгрузили 
потребителю 684 тысячи 
тднн. В ноябре показатель от
грузки металлопроката сни
зился, что связано с ремонта
ми, которые мы наметили вы
полнить до конца текущего 
года. Прежде всего речь пойдет 
о восстановлении кислородно
го блока пятой кислородной 
станции. Сейчас комбинату не 
хватает около 30 тысяч кубо
метров кислорода в час, что, 
естественно, ведет к уменьше
нию объемов производства ос
новных переделов. 

На капитальном ремонте второго 
разряда находится домна № 4. 16 
декабря она должна войти в строй, 
а через неделю, 23 декабря, на за
мену засыпного аппарата будем ос
танавливать десятую печь. 

На капитальном ремонте находит
ся и второй конвертер, прослуживший 
более девяти лет. Впервые на Маг
нитке начали менять корпуса конвер
теров. Основная операция — уста
новка «бочки» —будет выполнена в 
действующем цехе по уникальной 
технологии с использованием специ
альных приспособлений без приме
нения мостовых кранов. Закончить 
его ремонт предполагаем к исходу 
декабря. Таким образом, в конце 
1999 года большинство металлурги
ческих агрегатов будет отремонти
ровано. И нынешний январь, как и 
первый месяц прошлого года, начнет
ся с большого производства: метал
лурги должны отгружать не менее 
700 тысяч тонн металлопроката. 

Что и говорить, задачи серьез
ные. Но выполнимые. Итоги 1999-го 
подтверждают правильность выб
ранного пути: за десять месяцев на 
ОАО «ММК» получен прирост около 
одного миллиона тонн стали и боль
ше 800 тысяч тонн металлопроката. 
Это говорит о том, что комбинат 
работает стабильно и устойчиво, 
наращивает объемы своей продук
ции за счет реконструкции старых 

РАБОТАЕМ, ЧТОБЫ 
ЛУН mull ГОРОД! 
и возведения новых агрегатов. Вме
сте с ними возводятся и природо
охранные объекты. На коксохиме — 
это цех улавливания и комплексной 
очистки коксового газа. В доменном 
цехе — новые системы аспирации и 
укрытие крышками транспортных 
желобов, которые улучшают и усло
вия труда горновых. 

Ввод третьего конвертера позво
лит уменьшить объемы производ
ства мартеновской стали и увели
чить ее выплавку в ККЦ. Мартенов
ское производство более затрат
ное, чем конвертерное: здесь на 
тонну готово
го проката 
приходится 
выплавлять 
стали на 200 
килограммов 
больше. По
этому и эколо
гия на марте
нах намного 
хуже, чем в 
ККЦ. 

В середине 
2000 года 
предполагает
ся заменить 
корпус л ко
тел-утилиза
тор первого 
конвертера, в 
мае — после 
капитального 
ремонта пер
вого разряда 
ввести в строй 
вторую домну. 
Кроме этого, в 
д о м е н н о м 
цехе намеча
ется провести 
серию ремон
тов печей и воздухонагревателей. В 
будущем году будет начата корен
ная реконструкция аглоцеха с заме
ной агломашин на более совершен
ные с современными аспирационны-
ми системами: МАК-75. В горно-обо
гатительном производстве краны за
менят рудозаборными машинами, 
что также позволит улучшить эколо
гию на рабочих местах. 

В первом квартале 2001 года в 
ККЦ мы должны установить новую 
МНЛЗ производительностью три 
миллиона тонн, и в середине года 
конвертерщики должны будут вый
ти на проектное производство — 9 
млн тонн стали. Одновременно бу
дем продолжать автоматизировать 

конвертерный процесс выплавки ме
талла на первых двух конвертерах. 

Мартеновское производство так
же претерпит изменения: устарев
шие мартены выйдут в отставку, их 
место займут электропечи, МНЛЗ, 
установка десульфурации чугуна и 
«печь-ковш». 

Много реконструктивных работ 
делаем и на прокате. Реанимируем 
ЛПЦ № 4, который в ноябре прока
тал уже 185 тысяч тонн, в следующем 
году намечаем там ежемесячное по
вышение производства до 225 тысяч. 
Большие задачи стоят перед коллек-

Р. Тахаутдинов и вице-премьер 
Правительства РФ В. Христенко. 

тивом ЛПЦ Н- 5. Он уже выпускает 
120 тысяч тонн холоднокатаного ли
ста в месяц. На следующий год здесь 
намечается большая реконструкция 
с целью улучшения качества продук
ции — уже подписан контракт с АО 
«Уралмаш». С этой же целью ведет
ся работа и с зарубежными фирмами 
по установке в ЛПЦ Н- 5 реверсивно
го стана холодной прокатки, модер
низации четырехклетевого стана, 
термических печей. Если мы сейчас 
упустим возможность улучшить каче
ство нашей продукции, то года через 
три-четыре наш холоднокатаный ме
талл начнет терять спрос на рынке. 
А это для такой солидной фирмы, как 
ОАО «ММК», невозможно. 

В нынешних экономических 
условиях сбыт готовой про
дукции - важнейший фактор 
деятельности предприятия. 
Рассмотрим работу ММК в 
этом направлении в сравнении 
с другими предприятиями от
расли. На фоне общего увели
чения производства чугуна, 
стали, готового проката наш 
комбинат превышает все от
раслевые показатели. 

Сегодня из всего металла, про
изводимого в стране, 20 процентов 
приходится на долю комбината. 
Наибольшее увеличение производ
ства к концу года будет достигну
то по сортовому прокату и по тру
бам. Мы снизили производство ли
стового проката —это связано с по
терей американского рынка. Из 70 
стран мира, покупающих нашу про
дукцию, только на одну Америку 
приходилось 40 процентов экспор
та. С начала антидемпингового про
цесса по горячекатаному рулонно
му прокату мы вынуждены были 
наши продажи свернуть, и в этом 
году не поставили в Северную Аме
рику ни тонны. 

Потеря такой доли экспортного 
рынка вынуждала нас продавать по
луфабрикат — слябы. Но сегодня 
мы положение выправили, увеличи
ли до 70 процентов продажу экс
портной продукции в дальневосточ
ный регион. В этом году максималь
ное производство будет достигну
то по холоднокатаному металлу. 
Для этого была разработана целая 
программа. Сегодня производство 
холоднокатаного проката значи
тельно увеличено, и понятно.поче
му: он имеет максимальную ликвид
ность, рентабельность и цены. По
этому и ставились задачи макси
мально увеличить мощности по про
изводству холоднокатаного метал
ла и продукции четвертого переде
ла: труб, гнутого профиля, белой 
жести и оцинкованной стали. 

Теперь о рынках сбыта. В 1999 
году доля внутреннего рынка соста
вит 36-38 процентов, доля экспор
тных поставок —62-64 процента. В 
абсолютном выражении прирост 
поставок металлопродукции на 
внутренний рынок достигнет 200 
тысяч тонн, на экспорт — 700 ты
сяч тонн. Наше внимание уделяет

ся внутреннему рынку, так как гео
графически мы очень удачно распо
ложены в центре основного метал-
лопотребляющего региона —Ураль
ский, Поволжье и'Центральная Рос
сия. Доля поставок сюда от общих 
на внутренний рынок — 75 процен
тов. Если в начале года ежемесяч
ные поставки были около 150 тысяч 
тонн, то сегодня мы довели их 
объем до 300 тысяч тонн. Другими 
словами, почти все увеличение ме
сячного производства направлено 
нами на потребности внутреннего 
рынка. И результаты ощутимы. Ос
новные наши покупатели —автомо
билисты и трубники. Если в январе 
трубникам поставляли 17 тысяч тонн 
металлопродукции, то в декабре -
42, автомобилистам — в январе — 
11 тысяч тонн, в декабре — около 
40. В октябре, когда Новолипецкий 
комбинат неожиданно остановил на 
капитальный ремонт оба стана хо
лодной прокатки, автомобилисты об
ратились к нам с просьбой поддер
жать их производство, дабы не ос
танавливать конвейеры. В течение 
месяца автомобилистам были увели
чены поставки на 70 процентов. В 
связи с этим комбинатом были по
лучены благодарственные письма с 
ГАЗа, ВАЗа и Красноярского ком
байнового завода. 

ОАО «ММК», пожалуй, единствен
ное в России предприятие, которое, 
имея соблазн после прошлогоднего 
августовского обвала максимально 
повысить поставки на экспорт, прак
тически все возросшие объемы про
изводства направило на потребнос
ти внутреннего рынка. Для этого-то 
и пришлось реализовывать програм
му максимального увеличения произ
водства четвертого передела и хо
лоднокатаной продукции. Макси
мальное увеличение продаж Достиг
нуто по трубам — в три раза, цех 
гнутых профилей после долгих про
стоев продает до 20 тысяч тонн про
дукции в месяц... И все это — по
требление внутреннего рынка. 

В течение этого года мы практи
чески прекратили продавать полу
фабрикаты. В декабре уже не про
даем на экспорт заготовку, резко 
снизилась продажа слябов. Именно 
за счет этого нам удалось «раскру
тить» производство продукции чет
вертого передела. 

М М К дарит городу трамваи, обеспечивает его продуктами питания, строит первоклассные автодороги. 

МАГНИТОГОРСКИЙ МЕТАЛЛ, 15 декабря 1999 года 

ГЛАВНЫЙ и т о г -
КОНТРОЛЬ 
РЫНКА 



У СОЦИАЛЬНЫЕ ПРОГРАММЫ к 

Социальные программы ММК - мощный 
и обширный пласт деятельности пред
приятия. В отличие от некоторых руко
водителей мы не воспринимаем «социал-
ку» как хомут, накинутый на шею ком
бината, для нас это—сфера особого вни
мания, поскольку каждый социальный 
проект направлен на улучшение жизни го
рожан. На реконструкцию и строитель
ство объектов социальной сферы в 1999 
году ММК затратил 370 млн рублей. По
этому тысячи магнитогорцев имеют 
возможность пользоваться результа
тами кропотливой работы. 
. Прошлогодний обвал рубля снизил уровень 

зарплаты в четыре раза, однако уже в конце 
1998-го и в 1999 году руководство ММК нашло 
возможность достойно и без перебоев оплачи
вать труд металлургов. 

Соотношение уровня средней зарплаты и сто
имости потребительской корзины привлекатель
нее тогда, когда оно выше единицы. В после
дние годы оно не опускалось ниже 1,25, а иног
да «переваливало» за 1,5. Проще говоря, сред
няя зарплата металлургов на 25-50% перекры
вает стоимость потребительской корзины. Наша 
«потребительская корзина» включает в себя 24 
наименования, в отличие физиологического про
житочного минимума с 17-ю наименованиями. За 
основу берем не пресловутый «прожиточный ми
нимум» (настолько минимальный, что впору про
тянуть ноги с голоду), а полноценный набор вы
сококалорийных продуктов. 

Времена, когда комбинат ежегодно сдавал 
100000 м 2 жилья, остались в прошлом. Ситуация 
такова, что средств на масштабное решение 
«квартирного вопроса» нет. Тем не менее, че
рез жилищно-инвестиционный фонд «Ключ» по 
взаимозачётной схеме ММК финансирует стро
ительство жилья для своих работников. В 1999 
году смогли построить 23 тыс. м2 жилья (это 274 
квартиры), выдать жилищных займов на сумму 
27 млн рублей. За год 458 семей с помощью ком
бината улучшили жилищные условия. 

ММК вкладывает немалые средства в сферу 
здравоохранения, содержит в составе объеди
ненной медсанчасти на Набережной стационар 
на 840 коек, кардио-аритмологический центр, 
две поликлиники, диагностический центр. В1999 
году введен в эксплуатацию современный пи
щеблок, прачечная и закрытый переход между 
корпусами До этого пациенты были вынуждены 
пользоваться собственными постельными при
надлежностями, медики не имели возможности 
элементарно выстирать больничные халаты. 
Всего за год на реконструкцию и ремонт объе
диненной МСЧ комбинат выделил 14 млн 329 тыс. 
рублей, против запланированных 5 млн. В новом 
году приступим к строительству современного 

операционного блока, оснастим его новейшим 
оборудованием. Своим чередом идут плановые 
ремонты в микрополиклиниках и медицинских 
пунктах на территории промплощадки. Возрож
дается практика послебольничной реабилита
ции, для этого на озере Банном создается 2-й 
лечебный корпус. 

Санаторий «Металлург» в Ессентуках под
твердил высшую категорию лечебно-оздорови
тельного учреждения. Представитель прези
дента РФ, курирующий регион Кавказских ми
неральных вод, и мэр Ессентуков обратились к 
генеральному директору ОАО «ММК» В. Ф. 
Рашникову с просьбой разрешить на базе «Ме
таллурга» проведение семинаров для главвра
чей всех санаториев Кавказской здравницы - у 
специалистов есть желание посмотреть на наши 
наработки. Санатории других организаций ра
зорились или пустуют даже летом, а заполняе-
мость «Металлурга» — 120-130%, причем в те
чение круглого года. Второй год подряд метал
лурги летают за счет предприятия чартерными 
авиарейсами Магнитогорск-Ессентуки, уже про
лонгировали рейсы на будущий год. В 2000 г. в 
Ессентуках заработает новый лечебный корпус, 
соответственно, не только увеличится набор ле
чебных процедур, но и улучшится их качество. 

Местные здравницы пользуются большой по
пулярностью у горожан. За год-два оздорови
тельно-спортивный комплекс «Абзаково», где 
комбинат построил уникальный горнолыжный 
центр, превратилось в место паломничества лю
бителей зимних видов спорта, съезжающихся 
со всех уголков России, из-за рубежа. С откры
тием автострады европейского уровня в нояб
ре 1999 г. Абзаково стало доступным широкому 
слою горожан. Построили стрельбище для стен
довой стрельбы по тарелочкам; организовано 
катание на мотосанях, сноубордах; заканчива
ем работы по созданию современного биатлон
ного центра; в следующем году запускаем гос
тиницу на сто мест и кресельный подъемник, 
который будет работать круглый год. 

В Абзакове, помимо всего прочего, намече
но построить водолечебницу - уникальный со
став природных минеральных вод Башкирии 
получил высокую оценку специалистов. Поче
му бы не использовать эту возможность для 
укрепления здоровья взрослых и подрастающе
го поколения? 

На Банном озере - любимом месте летнего 
отдыха горожан - продолжается создание ба
зовой здравницы «Юбилейный», получена ли-

1 цензия. Уже реконструировано три дачи, сей
час полностью перестраиваем еще две (запус
тим к лету 2000 г.), остановлен на реконструк
цию «Парус-2». Все они будут модернизирова
ны с учетом современных требований лечебно-
оздоровительного учреждения. Продолжается 

ремонт столовой, благоустройство территории 
и береговой зоны. Скоро приступим к строитель
ству спортивно-оздоровительного комплекса с 
крытым аква-парком, пунктом проката спортин
вентаря, тиром. 

В доме отдыха «Кусимово» благоустраива
ется территория, продолжается строительство 
эллинга. Скоро начнется замена и прокладыва
ние новых инженерных сетей, затем можно бу
дет продолжить строительство 4-этажного кор
пуса. В ближайшие год-два район Банного ста
нет зоной полноценного отдыха. За 10 месяцев 
1999 года услугами комбинатских оздоровитель
ных учреждений воспользовалось более 35 тыс. 
человек. 

Четыре детских оздоровительных центра за 
год принимают на отдых 9600 ребят. Третий год 
подряд более двухсот старшеклассников с удо
вольствием сплавляются по реке Белой, обуча
ются мастерству верховой езды, путешествуют 
на велосипедах. 

Металлургический комбинат финансирует це
лый ряд молодежных программ, в 1999 году Со
юзу молодых металлургов выделено 662 тыс. 
рублей. Рядом с интернатами молодых рабочих 
построена спортплощадка; вышли с предложе
нием к городской администрации передать нам 
на содержание заброшенный стадион «Малют
ка». Здесь уже второй год заливаем каток, при
обрели 20 комплектов формы, чтобы цеховые 
команды имели возможность проводить хоккей
ные матчи. В физкультурном объединении «Маг
нит», финансируемом комбинатом, ежемесячно 
занимаются спортом 3,5 тыс. человек. Началось 
проектирование уникального в России аква-пар-
ка - это перспектива ближайших лет. 

Комбинат сохранил учреждения культуры -
Левобережный Дворец культуры и техники и 
Дворец культуры имени С. Орджоникидзе. При
чем работают они не только для металлургов, а 
для всех горожан. 

Под опекой ОАО «ММК» —более 25 тыс. не
работающих пенсионеров (бывших трудящихся 
комбината), 2,5 тыс. инвалидов, сотни малообес
печенных семей, еще 10 тыс. пенсионеров бюд
жетных организаций города начали получать 
ежеквартальное пособие в размере 150 рублей. 

Только в 1999 году на благотворительные цели 
комбинат выделил 36 млн рублей. ММК финан
сирует строительство нового православного хра
ма на берегу Урала, в уходящем году на это 
благородное дело выделено порядка 15,5 млн 
рублей. 

Какой напрашивается вывод? Видно, что кол
лектив ОАО «ММК» делом подтверждает, что 
социальная направленность предприятия - не 
пустой звук. Капитальные вложения в соци
альную сферу позволяют значительно улучшить 
условия лечения, оздоровления, сервисного 
обслуживания горожан. 

Металлурги могут прокатиться 
на водных лыжах. 

Хоккейный «Металлург» радует всю N 

В профилактории «Южном». 

Комбинат делает все для здоровья, отдыха, досуга. 



итку 
Детям металлургов нравится 
в Абзакове.. . 

В последние годы, когда 
целый ряд российских лечеб
ных учреждений оказался 
буквально на грани выжива
ния, наша медсанчасть не только со
хранилась, но и строилась, реконст
руировалась, развивалась. Надо от
дать должное металлургическому 
комбинату: организация медицинской 
помощи трудящимся была и остает
ся в числе приоритетных направле
ний социальной политики предприя
тия. 

Ныне медсанчасть — крупнейшее лечеб
но-профилактическое учреждение в городе, 
области и одно из самых крупных в России. 
Пресса не раз писала, и я с гордостью по
вторю, что наши доктора достигли замеча
тельных успехов, чем снискали славу далеко 
за пределами Магнитки. На высочайшем 
уровне ведется диагностика заболеваний, по 
последнему слову техники оснащен кардио-
аритмологический центр, уникальные мето
дики лечения применяются в нейрохирурги
ческом отделении, а широкие возможности 
специалистов-офтальмологов с недавних пор 
избавили горожан от необходимости поез
док в центральные клиники. 

В 1996 году руководство и профсоюзный 
комитет ОАО «ММК» взяли на себя финан
совый груз по созданию и содержанию 
объединенной медсанчасти. Совместно с го
родской администрацией нам удалось интег
рировать прекрасную материально-техни
ческую базу, финансовые ресурсы ведом
ственной структуры в общую систему здра
воохранения города Магнитогорска. В ито
ге мы оказались готовы к работе в сложных 
условиях реформирования здравоохранения 
и недостаточного финансирования муници
пальных подразделений. 

Сегодня медсанчасть работает стабиль
но. Открываются отделения, приобретает
ся оборудование, осваиваются новые тех
нологии. Совсем недавно у нас был повод 
еще раз сказать слова благодарности ком
бинату и фонду обязательного медицинско
го страхования за введенные встрой новые 
объекты: прачечную с химчисткой, пищеб
лок и подземный пешеходный переход, свя
завший воедино все корпуса больницы. И вот 
— еще одна добрая весть: на следующий 
год ОАО «ММК» запланировал строитель
ство операционно-реанимационного блока. 
Мы нуждаемся в нем, поскольку существу
ющие производственные помещения уже не 
отвечают требованиям санитарных норм. 
Ввод нового четырехэтажного корпуса по
зволит разместить всех реанимационных 
больных в одном месте, оказывать людям 
полноценную помощь. « 

Мы не стоим на месте, в прямом и в пере
носном смысле этого слова/Буквально на 
прошлой неделе на базе санатория «Юби
лейный» вновь открылось наше отделение 
восстановительного лечения. Многие по
мнят так называемую «четвертую терапию», 
куда мы направляли больных, нуждающих
ся в реабилитации. 6 декабря, благодаря 
нашей совместной работе с областным фон
дом обязательного медицинского страхова-
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ния, произошло ее второе рождение. Как и 
прежде, это будет многопрофильное отде
ление для восстановления здоровья людей, 
перенесших травмы и операции, страдаю
щих заболеваниями позвоночника,терапев
тическими и гастроэнтерологическими забо
леваниями. Приглашая в загородную здрав
ницу комбината всех жителей города, сель
ских районов и, в первую очередь, металлур
гов, мы надеемся, что наши пациенты полу
чат не только пользу, но и истинное удоволь
ствие от лечения и отдыха. 

В этом году в медсанчасти открылась хи
мико-токсикологическая лаборатория. По
явились новые возможности для обследова
ния, а значит, и оказания более эффектив
ной помощи больным, поступающим в реа
нимацию с отравлениями. 

Сегодня у нас есть возможность полнос
тью обеспечивать пациентов лекарствами 
как в стационаре, так и в здравпунктах ОАО 
«ММК». Уже несколько лет подряд на базе 
цеховых здравпунктов работает выездной 
филиал профилактория «Южный» — по на
правлению медиков металлурги получают 
бесплатное лечение. С профсоюзным коми
тетом ОАО «ММК» налажена совместная 
работа по оздоравливанию пациентов из 
группы риска. 

Три.наших поликлиники ныне обслужива
ют 112 тысяч участкового населения, около 
60 тысяч работников ОАО «ММК» и дочер
них предприятий. В течение года стационар 
на Набережной принимает 21 тысячу боль
ных, половину из которых составляют метал
лурги. Привожу эти цифры как статистичес
кий факт. При оказании медицинской помо
щи мы никогда не разделяем пациентов: ле
чение, обследование, питание и сервис аб
солютно идентичны для всех. 

Сегодня мы стараемся реализовать прин
ципы переноса медпомощи на догоспиталь
ный этап, чтобы в стационар поступали 
люди, уже обследованные в поликлинике, 
чтобы эффективное лечение на больничной 
койке пациент получал уже с первого дня. 
За счет интенсификации обследования и 
лечения в последние годы снизились сред
ние сроки пребывания пациента в стацио
наре. Уменьшились показатели летальнос
ти и послеоперационных осложнений. И это 
— результат комплексной работы всего пер
сонала медсанчасти. 

У нас — здоровый и энергичный коллек
тив, способный выполнять социальный за
каз учредителей. Недавно в медсанчасти 
проводились социологические исследова
ния, и 96 процентов опрошенных подтвер
дили, что довольны психологическим клима
том в учреждении, поддерживают создание 
объединенной медсанчасти. В качестве плю
са коллеги отметили отсутствие платных 
услуг, возможность обучения, командировок 
и участия в съездах, приобретение обору
дования, а также материальные блага и раз
личные льготы, то есть социальную защиту, 
которую обеспечил ОАО «ММК». 

15декабря 1999 года 

Американская горка 
на озере Банном. 

Концерт для горожан. 

рнолыжный центр «А6заково»о 

la отдых в здравницы комбината 
сей семьей. 



ИНТЕГРАЦИЯ 

ДОРОГИ. КОТОРЫЕ М Ы СТРОИМ 
«Дорогой дружбы» назвали уже люди прекрас

ную асфальтированную трассу европейского уров
ня Магнитогорск-Абзаково, введенную в эксплуа
тацию буквально два месяца назад. Дорога эта 
проложена в рекордно короткие сроки, на два года 
быстрее, чем предусматривается нормативами. 
Строительство ее финансировалось ОАО «ММК», 
генеральным подрядчиком у Минстроя республики 
Башкортостан выступило дочернее общество ком
бината «Южуралавтобан», которое привлекло в 
качестве субподрядчиков трест «Магнитострой» 
и дорожно-строительное управление № 6 Белорец-
ка, Мостоотряд № 105 и другие организации. 

Идея создания ЗАО «Южуралавтобан», поддержанная 
областной администрацией и главным управлением дорож
ного хозяйства области, принадлежала руководству ОАО 
«ММК». Налоговые отчисления в дорожный фонд, выпла
чиваемые и комбинатом, и всеми другими предприятиями, 
должны использоваться для строительства новых и капи
тального обновления действующих дорог как вокруг горо
да, так и в его черте — такова былё главная мысль, зало
женная в основу этой идеи. Эти налоговые ( 2,6 процента) 
отчисления и стали материальной основой создания «Юж-
уралавтобана» и его активной деятельности. А насколько 
она активна и, главное, созидательна и эффективна, можно 
судить по таким сухим статистическим данным. 

В первом своем строительном сезоне — в 1996 году — 
нашим предприятием было проложено всего два километ
ра новых дорог. В том же году был построен и введен в 
эксплуатацию мощный, экологически чистый асфальтобе
тонный завод производительностью 160 тонн асфальта в 
час. Уже на следующий год было построено почти 27 кило
метров современных, европейского уровня дорог. Протя
женность дорог, проложенных в 1998 году, составила 37 
километров. А в нынешнем году общая длина построенных 
нами дорог составила уже 42 километра. Трассы оснаща
ются современными путепроводными развязками в двух 
уровнях. Вот и получается, что только за четыре года сво
ей деятельности «Южуралавтобан» уже проложил более 
ста километров современных дорог, отличающихся высо
ким качеством покрытия, в строительстве которых исполь
зуются материалы комбината. 

В 2000 году планируется построить 30 километров дорог 
общего пользования, в том числе — первый этап объезд
ной дороги вокруг Магнитогорска для транзитного транс
порта и подъездные дороги к городу по нескольким на
правлениям, и коренным образом обновить 20 километров 
магистралей в городской черте. Намечено реконструиро
вать дороги по пр. Пушкина, по улицам Чкалова, Калибров
щиков, 9 Мая, Грязнова, пр. Ленина, по Северному перехо
ду-

Созданием мощной, современно оснащенной специали
зированной организации «Южуралавтобан» при заинтере
сованной поддержке генерального директора ОАО «ММК» 
В. Ф. Рашникова и начальника главного управления дорож
ного хозяйства области Р. В. Ванунца основательно реша
ется проблема строительства в регионе классных дорог. 
Это уже само по себе исключительно важно для Магнитки 
й всего региона. Но не менее важен и социальный аспект 
этого достижения. Сегодня в составе нашей организации 
трудятся 947 человек — значит, появилось столько же до
полнительных рабочих мест . Кроме того, сама деятель
ность «Южуралавтобана» обеспечивает постоянной рабо
той еще более двух тысяч человек, работающих в несколь
ких субподрядных и смежных организациях: Мостоотряде 
№ 105, отдельных подразделениях треста «Магнитострой» 
и «Востокметаллургмонтажа» и др. В сегодняшних услови
ях растущей безработицы трудно переоценить именно эту 
сторону деятельности нашего предприятия. 

Справедливо было бы полагать, что работа «Южуралав
тобана» обозначается не только многими километрами со
временных, мирового уровня дорог, но и укреплением ста
бильности и благополучия сотен, тысяч магнитогорских се
мей. 

СХЕМА 
ыРОИТЕЛЬСТВА ДОРОГ ЗАО ПКФ «ЮЖУРАЛАВТОБАН» 

Генеральный директор ОАО «ММК» В. Рашников и директор 
«Южуралавтобана» А. Гущин знакомят премьер-министра Башкортостана 
М. Усманова с перспективами строительства дорог в регионе. 

На строительстве дорог задействована мощная техника. 

МАГНИТОГОРСКИЙ МЕТАЛЛ, 15 декабря 1999 года 



СОЦИАЛЬНЫЕ ПРОГРАММЫ 

ш шщш щщ&шт шщШ'Шзш 

НЕ ТОЛЬКО 
IV/IЕ ТА A AV РЩВД 
н а и г о р й л 
Н А К О Р М И Т Ь 
штж н ш mm тмт я^т ниш ( " ч В Ь Р 1шк мяк ™и» п ШИШ ШИШ н и в мииишишчш^ 
Напомню один очень приме

чательный факт. Лет двенад
цать назад на страну нава
лился острейший дефицит 
обычного мыла. Даже на ме
талл мы не могли его выме
нять. А ведь трудящимся ком
бината после рабочей смены 
не вымыться нельзя. И тогда 
было решено организовать в 
третьем листопрокатном 
цехе собственное производ
ство хозяйственного мыла... 
из пальмового масла. Отлич
ное, надо сказать, получалось 
мыло из дорогостоящего эк
зотического сырья — 60-про
центной жирности, любую 
грязь отмывало получше хва
леных импортных средств. 
Недешево, конечно, обходи
лось предприятию это удо
вольствие, но временное реше
ние проблемы было найдено, и 
кардинальным образом. 
* А проблему продовольственного 
обеспечения приходится постоян
но решать не по временной схеме. 
Еще Иван Харитонович Ромазан 
пришел к убеждению, что обеден
ный стол металлургов надо снаб
жать калорийными и свежими про
дуктами собственного производи 
ства. Этот курс получает сегодня 
дальнейшее четко выверенное раз
витие. 

Наша мясоперерабатывающая 
компания, современное предприя
тие с полным циклом производства, 
ежедневно отправляет в торговую 
сеть города по 50 и более сортов 
'озбасных изделий и мясных коп-

эстей и превосходит по объему 
выпускаемой продукции даже го
родской мясокомбинат. Обновлен
ный и расширенный молочный за
вод Молочно-овощного сельского 
хозяйства обеспечивает сырами и 
молочными продуктами широкого 
ассортимента не только наш ком
бинат питания, но и городскую тор
говую сеть, составляя тем самым 
серьезную конкуренцию гормол-
комбинату_и не допуская на рынке 
произвольного роста цен на молоч* 
ную продукцию. 

Такую же роль играет в масшта
бах города и наша фабрика хлебо-
кондйтерских изделий, которая 
стала серьезным противовесом 
безраздельной монополии городс

кого хлебокомбината. Надо заметить, 
что на рыночной волне в городе ро
дилось намало мини-пекарен, но к се
годняшнему дню они все практичес
ки прекратили свое существование, 
не выдержав конкуренции, а наш хле
бозавод остается пока единствен
ным и весомым фактором, сдержива
ющим рост цен на хлеб. 

К производству по самой совре
менной технологии овощных консер
вов и соков, полуфабрикатов из кар
тофеля и овощей добавилось нынеш
ней осенью производство раститель
ного масла из собственного сырья. 
Горожане теперь будут иметь воз
можность выбирать между маслом 
привозным рафинированным (и пото
му более дорогим) и местным нера
финированным, более полезным мас
лом, к тому же еще и более дешевым. 

Созданный недавно на комбинате 
агропромышленный комплекс, объе
динивший все четыре сельских хо
зяйства, перерабатывающие пред
приятия и комбинат питания, разра
ботал довольно обширную перспек
тивную программу дальнейшего раз
вития производства собственных про
дуктов питания и улучшения продук
тового обеспечения комбината и го
рода. Кроме мер дальнейшего углуб
ления автономности нашего акцио
нерного общества в продовольствен
ном обеспечении за счет повышения 
продуктивности и рентабельности 
животноводства, повышения эффек
тивности растениеводства и совер
шенствования переработки, предус
матривается расширение взаимовы
годного сотрудничества со всеми 
близлежащими сельскохозяйствен

ными районами Челябинской облас
ти и Башкортостана. 

В прошедшем сезоне хозяйства, 
скажем, Ьрединского и Варненско-
го районов смогли засеять только 
половину своих пахотных площадей. 
Трудности, связанные с отсутстви
ем средств, дефицитом техники и 
горючего, испытывают и многие 
другие районы. 

Можно было бы взять ориентацию 
на закупку продовольственных то
варов со стороны, даже из дальне
го зарубежья. Сегодня, возможно, 
это обошлось бы даже дешевле. Но 
руководство ОАО «ММК» считает, 
что надежнее вкладывать средства 
в развитие, усиление своего отече
ственного производителя, местных 
хозяйств. Все, что нам необходимо 
для полноценного питания, наши 
селяне способны выращивать и про
изводить сами, и нет необходимос
ти искать поставщиков где-то дале
ко за пределами Урала, финансиро
вать зарубежного фермера, когда в 
этом остро нуждаются свои добрые 
соседи. Умеют, например, животно
воды хозяйства «Варшавское» Кар-
талинского района получать так на
зываемое «мраморное» мясо, очень 
вкусное, но дороговатое. Думаем, 
что надо поддержать их, помочь им 
в развитии этого производства. 

Кооперация с соседними района
ми по различным конкретным на
правлениям продовольственного 
производства должна стать, пола
гаю, серьезной основой возрожде
ния села на Южном Урале и улуч
шения обеспечения города продук
тами питания. 

РАБОТА 
И СПОРТ! 

На Магнитогорском метал
лургическом комбинате все
гда уделялось большое внима
ние физической культуре и 
спорту. На старты различных 
спортивных соревнований, ко
торые входят в зачет летних 
и зимних рабочих спартакиад 
ОАО «ММК», выходили и вы
ходят сотни трудящихся. 

Экономические трудности, неста
бильная работа предприятий, финан
совые проблемы во многом наруши
ли сложившуюся взаимосвязь про
мышленной физкультуры и спорта. 
Подобные трудности не обошли и 
нас. Процесс выживания был доста
точно болезненным. И сегодня 
нельзя сказать, что все нормализо
валось, но дела идут на поправку. 
Своему «выживанию» объединение 
ФиЗ «Магнит» во многом обязано 
руководству ОАО «ММК», которое 
всегда протягивало руку помощи. 
Постоянно интересует положение 
дел в нашем хозяйстве генерально
го директора Виктора Филипповича 
Рашникова и директора по персона
лу и социальным программам Алек
сандра Леонидовича Маструева, 
председателя Совета директоров 
ОАО «ММК» Вячеслава Николаеви
ча Егорова. Благодаря их поддерж
ке закончено строительство детских 
ванн и стрелкового тира, идет стро
ительство лыжно-биатлонного ком
плекса и горнолыжного центра в 
Абзакове, изыскиваются инвестиции 
для строительства второй очереди 
Ледового дворца спорта, расшире
ния услуг в горнолыжном и биатлон
ном центрах Абзакова. Здесь наме
чено проведение всероссийских со
ревнований по горным лыжам и би
атлону. Пределом мечтаний горо
жан является реконструкция суще
ствующего плавательного бассейна 
под аква-парк, где кроме возможно
сти классического плавания любой 
желающий получит массу оздоро
вительных услуг. 

Ни одно промышленное предпри
ятие города не смогло оставить «на 
плаву» свое физкультурное хозяй
ство в полной мере. Это удалось 
только ОАО «ММК». Под руковод
ством пяти заслуженных тренеров 
РСФСР, двух заслуженных работ
ников физической культуры и 
спорта, тренеров высшей и первой 
категорий в четырех ДЮСШ сегод
ня занимаются более тысячи детей 
и подростков. Многие из них явля
ются призерами летних и зимних 
Олимпийских игр. На чемпионатах 
мира честь нашего коллектива за
щищали 30 спортсменов, 13 воспи
танников ОФиЗ «Магнит» были уча
стниками чемпионатов Европы. 

Если проанализировать итоги 
выступлений за последние годы, то 
складывается следующая картина. 
Из 27 спортсменов, входящих в го
родской центр Олимпийской под
готовки, 17 — воспитанники объе
динения ФиЗ «Магнит». Членами 
Олимпийской сборной команды 
России, молодежной сборной явля
ются 9 человек, тогда как всего в 
этот состав включено *12 спортсме
нов города Магнитогорска. За 1998 
год в городе подготовлено 2 мас
тера спорта международного клас
са и оба — воспитанники ОФиЗ 
«Магнит». Подготовлено 6 масте
ров спорта России. 

ОАО «ММК» и объединение ФиЗ 
«Магнит» заключили двусторонний 
договор по оздоровлению трудя
щихся. Целью этого договора яв
ляется физкультурно-оздорови
тельная и спортивно-массовая ра
бота среди трудящихся и членов их 
семей, жителей г. Магнитогорска, 
а также воспитание подрастающе
го поколения в детско-юношеских 
спортивных школах. Кстати, все ру
ководители ОАО «ММК» в свое вре
мя прошли школу детского и юно
шеского спорта в наших ДЮСШ. 
Многие из них и сегодня продол
жают заниматься спортом. 

В течение года отдел физкульту
ры и спорта объединения ФиЗ 
«Магнит» проводит до 30 массовых 
мероприятий. Уже за этот год в 
спортивных праздниках приняло 
участие более 9 тысяч трудящихся 
и членов их семей. Инициаторами 
этих оздоровительных мероприятий 
являются методисты по физической 
культуре, работающие со структур
ными подразделениями комбината, 
и цеховые комитеты профсоюза. 
Любимым же спортивным сооруже
нием для жителей города и трудя
щихся комбината является плава
тельный бассейн. 

Если для молодежи увлечение 
спортом — это, в первую очередь, 
одно из средств самовыражения, то 
для людей преклонного возраста 
занятия физкультурой — это спо
соб восстановить и сохранить свое 
здоровье. У нас постоянно функци
онирует группа «Здоровья». 

В течение года на спортивных 
сооружениях объединения ФиЗ 
«Магнит» проходит до 200 меро
приятий разного ранга. 

Для проведения всех спортивно-
оздоровительных мероприятий 
объединение ФиЗ «Магнит» имеет 
все необходимые сооружения: пла
вательный бассейн, спортивный па
вильон, легкоатлетический манеж, 
водно-гребную базу, открытые лет
ние площадки. 

МАГНИТОГОРСКИЙ МЕТАЛЛ, 15 декабря 1999 года 

Мы производим не только металл, но и хлеб, картофель, овощи... 
1 - . I ! -
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Мне выпало счастье идти по 
жизни с таким удивительным 
человеком, как Иван Харитоно
вич Ромазан. Сильная личность 
с широким кругозором и от
крытой душой, он все свои 
силы, здоровье и знания отда
вал работе. Металлургия -
дело государственного масш
таба, управлять такой махи
ной, как ОАО «ММК», не про
сто. И генеральный директор 
комбината просто обязан 
быть государственным деяте
лем. 

Каждый магнитогорец понимает, 
что без финансовой поддержки ком
бината нашего города попросту бы 
не было, в лучшем случае мы жили 
бы в селении городского типа, по
строенном на реке Урал. Работает 
комбинат, выпускает и реализует 
свою продукцию - живет и здрав
ствует город. 

А надо признать, что при всех ра
ботавших директорах у металлур

гического производства были тревож
ные и тяжелые времена. И главные 
проблемы возникали при строитель
стве и переоборудовании каких-либо 
объектов на комбинате из-за недо
статочного их финансирования госу
дарством. 

Ивану Харитоновичу и его едино
мышленникам нелегко было реализо-
вывать свои планы во время начина
ющихся реформ, особенно по строи
тельству конвертера. В газетах печа
тали много критических статей. Авто
ры статей критиковали генерального 
директора Ромазана за то, что он за
думал строить конвертер, который 
уже давно не отвечает современным 
технологическим требованиям. Мол, в 
то время, когда на Западе возводят 
только ультрасовременное металлур
гическое оборудование, мы возимся 
со старьем, от которого будет мало 
толку. Я читала эти статьи и удивля
лась: почему Иван это делает, поче
му бы в самом деле не построить в 
Магнитке новый конвертер. И однаж
ды спросила его об этом напрямую. 

.ВЕРЬТЕ 
1ЕДШНИК0ВУ 

А он мне говорит: 
— Женя, почему бы тебе не купить 

золотое кольцо с бриллиантами? 
Я отвечаю: 
— Откуда у нас такие деньги? 
— Вот видишь, — говорит Иван Ха-

ритонович, — причина оказалась на 
самой поверхности - денег нет. У ком
бината тоже нет денег на новый, со
временный конвертер. И никто нам 
этих денег не дает. А такое оборудо
вание, как на Западе, стоит в несколь
ко раз дороже. Нам хотя бы этот кон
вертер построить... 

Легче всего занимать критическую 
позицию, куда труднее - делать дело. 
Сколько раз вместе со своей коман
дой Иван Харитонович ездил в Моск
ву -приходилось «выбивать» в мини
стерстве деньги на каждый строящий
ся объект. При этом сам он неодно
кратно говорил: чтобы выпросить 
деньги у чиновников, нужно иметь 
такие качества, как артистичность, 
безграничное терпение и знание за
конов. Иван Харитонович сожалел, что 
нет среди близких ему людей чело
века с юридическим образованием, 
тогда было бы проще реагировать на 
изменения в законах, указах и распо
ряжениях. А в то время подобные 
законы широко не обсуждались, это 
сейчас без этого невозможно пред
ставить нашу жизнь. 

Теперь свой юрист есть и в нашей 
семье — в этом году дочь Ирина за
кончила юридический факультет. Это 

ее второе высшее образование. И 
так совпало, что в комиссии на го
сэкзаменах был Павел Владимиро
вич Крашенинников, тогда еще ми
нистр юстиции РФ. Конечно, Ирина 
очень волновалась: это же так ответ
ственно - сдавать экзамен самому 
министру! 

Я тоже познакомилась с Павлом 
Владимировичем. Мне понравились 
его глаза -открытые, взгляд острый, 
умный. Потом узнала, что Крашенин
ников стал кандидатом в депутаты 
Госдумы от комбината. Конечно, 
наша семья отдаст свои голоса за 
него. Как иначе? Ведь это решение 
команды Виктора Филипповича Раш-
никова, главное достоинство кото
рой в том, что она продолжает тра
диции И. X. Ромазана, заботится о 
будущем комбината и города, а зна
чит, ищет и находит денежные сред
ства для строительства и пуска но
вых объектов на комбинате и в горо
де. Конечно же, этой команде нужен 
в Государственной Думе свой чело
век. И чем образованнее, активнее, 
умнее депутат, тем больше от него 
пользы делу. Верьте В. Ф. Рашнико-
ву, ему виднее, кто сегодня прине
сет Магнитке больше пользы. 

Когда же я слышу, мол, не пойду 
на выборы, надоели, то удивляюсь 
мысленно. Как же иначе-то? Ведь 
ясно, что политика - это всегда 
борьба. 

Е. Я. РОМАЗАН. 

ПРОЕКТ ПРОИЗВОДСТВА ТРУБ 
БОЛЬШОГО ДИАМЕТРА 
ПОЛУЧИЛ ПОДДЕРЖКУ 
ГЛАВЫ ПРАВИТЕЛЬСТВА РФ 

Проект организации производства труб большого диаметра 
для нужд Газпрома на мощностях Магнитогорского металлурги
ческого комбината получил поддержку премьер-министра РФ 
Владимира Путина. Об этом сообщил на недавней пресс-конфе
ренции губернатор Челябинской области Петр Сумин. 

, Как отметил губернатор, помимо ММК право построить стан 
по производству труб большого диаметра оспаривают Черепо
вецкий и Нижнетагильский металлургические комбинаты. По сло
вам П. Сумина, реализация проекта выпуска труб диметром 1420 
мм позволит ММК не только расширить рынок сбыта за счет по
ставок продукции для предприятий газо- и нефтедобывающей 
отрасли, но и повысить финансово-экономические показатели 
предприятия в целом. 

По приблизительным данным ежегодно на приобретение труб 
диаметром 1420 мм за рубежом Газпром расходует от 750 мил
лионов до 1 миллиарда долларов. Организация производства ана
логичных труб на ММК позволит снизить эти затраты на 20-25 
процентов. 

ИНТЕРФАКС. 

ОСТАВАЙТЕСЬ С Н А Ш 
Думаю, что, прочитав этот выпуск «Магнитогорского металла», вы убедились, как 

многообразна деятельность ОАО «ММК». Металлурги никогда не жалуются на труд
ности, хотя сегодня их более чем достаточно. Люди труда предпочитают даже в без
выходных, на первый взгляд, ситуациях идти к намеченной цели. Это магнитогорский 
характер, которым мы по праву гордимся. 

Решать накопившиеся проблемы сообща нам будет намного проще,' если мы по-на
стоящему станем одной командой. 

Оставайтесь с нами! 
Виктор РАШНИКОВ, генеральный директор ОАО «ММК». 

Учредитель 7 
открытое 
акционерное 
общество 
«Магнитогорский 
металлургический 
комбинат» 
(455002, Кирова, 93). 
И. О. ГЛАВНОГО 
Р Е Д А К Т О Р А 
В. Л. РЫБАЧЕНКО. 
РЕДКОЛЛЕГИЯ: 
В. МИНУЛЛИНА, 
М. КОТЛУХУЖИН, 
Ю. ПОПОВ, 
В. РЫБАК. 
ОТВЕТСТВЕННЫЙ 
СЕКРЕТАРЬ 
В. РЫБАК. 
РЕДАКТОР-СТИЛИСТ 
Л. БЕЛОВА. 
ВЕРСТКА 
И ОФОРМЛЕНИЕ: 
И. ЖУРАВЛЕВА, 
Т. РУСИНОВА. 

ПРИЕМНАЯ 
(отдел рекламы) -
33-47-04. 
Зам. гл. редактора -
33-76-04. 
Компьютерный центр -
33-40-35. 
КОРРЕСПОНДЕНТЫ 
ОТДЕЛОВ: 
промышленности -
33-31-33; 
молодежи, культуры -
33-14-42; 
литературы, газеты 
в газете «Ветеран» -
33-33-09. 
Фотокоры - 33-07-98. 
Газета зарегистрирована 
Региональной инспекцией, 
по защите свободы печати 
и массовой информации 
(г. Екатеринбург) . 
Регистрационный. 
№ Е-0370. 

В течение года выпуска
ется 250 номеров. Газета 
выходит по вторникам, 
четвергам и субботам. 

Письма и рукописи не ре
цензируются. 

Позиция авторов публи
каций может не совпадать 
с позицией редакции. 

За достоверность рекла
мы, объявлений, программ 
телевидения редакция от
ветственности не несет. 

Компьютерная верстка и 
набор выполнены в редак
ции газеты «Магнитогорс
кий металл». 

Отпечатано ЗАО «Магни
тогорский дом печати» 
(455000, г. Магнитогорск, 
пр. К. Маркса, 69). 

Подписано в печать 
14.12.99 в 16.00. 
Заказ № 5046. 
Объем 2 печ. листа. 
Печать офсетная. 
Тираж 100000. 

МАГНИТОГОРСКИЙ МЕТАЛЛ, 15 декабря 1999 года 

АДРЕС РЕДАКЦИИ: 
455002, 

пр. Пушкина, 6. 
В легкоатлетическом м а н е ж е . Академическая гребля. Минуты отдыха. 


